

brach der Wildsteller zuerst. „Diese Pawnees,“ sagte er, „sind ein tapferer und ehrlicher Stamm, das will ich kühn zu ihren Gunsten behaupten; nur den einst mächtigen, aber jetzt zerstreuten Delawaren räume ich den Vorrang ein. Ach, Freund Hauptmann, hättet Ihr solange wie ich unter Nothhäuten gelebt und ihr Gutes und Böses mit angesehen, Ihr würdet den Wert eines tapfern und redlichen Kriegers zu schätzen wissen. Viele denken und sagen es auch, ein Indianer sei nicht viel besser als die Tiere in diesen nackten Prairien. Aber man sei selber erst ehrlich, wenn man über die Ehrlichkeit anderer zu Gericht sitzen will. Freilich, freilich, sie kennen ihre Feinde und haben es nicht eilig, ihnen Vertrauen zu beweisen.“

„Das ist Menschennatur,“ versetzte der Hauptmann; „und wahrscheinlich fehlt es ihnen an keiner von den natürlichen Eigenschaften.“

„Nein, nein, es ist nur Weniges, was ihnen fehlt von den Naturgaben. Aber wer nur Einen Indianer oder nur Einen ihrer Stämme gesehen hat, der weiß so wenig von dem wahren Wesen einer Rothhaut, als der etwas von der Farbe der Federn weiß, der nur eine Krähe gesehen hat. . . Jetzt, Freund Steuermann, lenkt das Boot nach jenem Kiessfleck zu, und Ihr sollt schön bedankt sein.“

„Warum denn?“ fragte Middleton; „wir sind jetzt im besten Fahrwasser, und wenn wir es verlassen, wird es schwer wieder zu gewinnen sein.“

„Ihr sollt nicht lange aufgehalten werden,“ erwiderte der Alte und legte selbst Hand an, seinen Wunsch auszuführen. Die Ruderer mochten ihm nicht widerstreben, da sie seinen Einfluß auf den Hauptmann kannten, und so stieß das Boot bald an die Sandbank.

„Freund Hauptmann,“ begann der Alte wieder und band mit großer Gemächlichkeit den Quersack, den er sich umgeknüpft hatte, los, „ich wünschte Euch einen kleinen Handel anzubieten. Es ist nichts Hochwertiges, aber doch das Beste, was einer, der die Wüchse nicht mehr in der Gewalt hat und nichts mehr bedeutet als einen kläglichen Wildsteller, zu Markte bringen kann, bevor wir scheiden.“

„Scheiden?“ tönte es von den Lippen aller zurück, die in letzter Zeit gemeinsame Gefahren mit ihm bestanden und soviel Nutzen aus seiner Erfahrung gezogen hatten.